

Edición núm. 4 . Enero 2007



Periódico Escolar
I.E.S. "Montes Orientales"

SUMARIO:

EDITORIAL: VUELTA A CLASE.

NOTICIAS: CONDENADOS A PAGAR EL ARREGLO DEL COCHE DE UNA PROFESORA.

ENTREVISTA A LA PROFESORA VIRGINIA KELLER.

ENTREVISTA A ALUMNOS DEL G.F.G.M. ACEITES.

SITIOS DE INTERÉS. CAMPOTÉJAR.

DÍA DEL MAESTRO: 29 DE ENERO.

Y LAS SECCIONES CLÁSICAS DE HUMOR, CASOS VERÍDICOS, DEPORTES,...

EDITORIAL

VUELTA AL TRABAJO.

Ya estamos aquí, ¿Cómo han ido las vacaciones?

Esperemos que bien, que estemos relajados, llenos de regalos, unos cuantos “michelines” de los mantecados, y con una ilusión por la llegada del nuevo año.

Ahora toca trabajar, que cosa más bonita el trabajar, el estudiar y luego la compensación a ese trabajo como es el aprobado y la satisfacción de haber cumplido con tu obligación, aunque cueste, porque el estudiar es un esfuerzo, ¿A quién le gusta estudiar? Pero luego está la recompensa, ya sabéis que quien siembra recoge, luego ¡a sembrar y a trabajar!, que luego en junio recogeremos los frutos.

El próximo día 29 de enero se celebra en toda la provincia de Granada el día del maestro, con lo que os doy la mala noticia de que él lunes no habrá clase. Quien quiera recuperar este día rogamos nos manden en el buzón de sugerencias o su opinión.

Por último os animo a que participéis en el periódico dando vuestras sugerencias o colaboraciones en cualquiera de las secciones bien a cualquier alumno-a del P.G.S. o en el buzón de secretaría.

José Miguel Baena
Tutor del PGS



NOTICIAS

CONDENADOS A COSTEAR EL ARREGLO DEL COCHE DE UNA PROFESORA TRAS RAYÁRSELO POR UNA REGAÑINA.

Dos jóvenes de la localidad granadina de Iznalloz han sido condenados a costear el arreglo del coche de una profesora del instituto, que rayaron en venganza porque les regañó.

El juez les impone una multa de 180 euros por una falta de daños y otra de 45 euros por una de injurias, ya que también la insultaron. El fallo, dictado con la conformidad de los acusados, viene a poner coto a actitudes que los profesores han tolerado durante muchos. La sentencia del juzgado de Instrucción a IDEAL, da por hechos probados que los dos jóvenes se pusieron de acuerdo para “ocasionar desperfectos en el vehículo de la profesora”. El motivo: “estaban molestos porque fueron reprendidos por ella por ensuciar en un establecimiento público”, con lo que fueron condenados sin que si quiera se produjese el hecho en el centro educativo. Los desperfectos a los que se refiere el juez en la sentencia fueron varios rayados en la carrocería del vehículo de la profesora. Una respuesta de venganza más frecuente de lo deseable.

Castigo oportuno.

El coste de la reparación de tales daños ascendió, según recoge el fallo, a 1150 euros.

Y en la condena, además de las multas impuestas por las dos citadas faltas, obliga a los dos

jóvenes a pagar (conjuntamente) los gastos de taller. Sobre el resultado del fallo, el letrado granadino José María Hernández – Carillo, que representó en el juicio los intereses de la docente, indicó que “no se trata tanto de que el castigo sea mayúsculo, como que sea real y sobre todo oportuno “En este caso lo es. Sobre los profesores, desde el despacho Hernández-Carillo, experto en estas lides, se recuerda que “los profesores han de actuar sintiéndose amparados por la sociedad sin miedo a las represalias” Y es que, rayar el coche al profesor forma parte de las actitudes de los alumnos que se han tolerado a lo largo de los años y que ahora se llevan a juicio y son condenadas, cuando se demuestra la culpabilidad, para intentar atajarlas.

COTO A LA IMPUNIDAD

Desde el citado despacho de letrados de Granada, que representa los intereses de los profesores no universitarios de Granada, el se afirma tras esta nueva sentencia de condena que el objetivo es “acabar con la impunidad del comportamiento delictivo contra los docentes en cualquiera de sus modalidades” Hasta el momento, valoran que “la sensibilidad de los tribunales es estos casos está siendo muy positiva , redundando en que los profesores denuncian y, gracias a una acción decidida de los agredidos y firme de la Justicia , el componente social potencialmente violento se ve disuadido de perpetuar estos comportamientos , hasta que sean erradicados”.

Ideal 20-12-2006 Autoras: Verónica Utrilla y Rosa M.Sánchez

Entrevista a Virginia Keller, profesora de Francés.



En el aspecto profesional.

- Ü ¿Cuánto tiempo lleva ejerciendo de profesora? - **Ocho años.**
- Ü ¿Disfruta de su trabajo? - **Sí, aunque depende de los días.**
- Ü ¿De qué centro viene? - **IES. Santa Teresa de Jaén.**
- Ü ¿Cómo le fue? **Bien.**
- Ü ¿Le gusta este centro? - **Sí pero hace mucho frío.**
- Ü ¿Cómo ve a los alumnos/as de este centro? - **Muy habladores. ¿Les falta disciplina? -Sí.**
- Ü ¿Ha tenido algún problema con algún alumno/a o profesor/a? - **Sí con alumnos, pero prefiero no contarlos por estar muy recientes.**
- Ü ¿Qué le gustaría mejorar de este centro si pudiera hacerlo? - **Poner más calefacciones y aire acondicionado cuando apriete el calor, me parece un poco antiguo el edificio y podría mejorar el salón de actos; a nivel multimedia, que se viera la tele en francés y más horas de idiomas.**
- Ü ¿Cuánto tiempo ha tardado en acostumbrarse al habla de los españoles y en particular de los granadinos? - **Un año o sea un curso y me ha costado mucho, he estado**

estudiando en Francia, Inglaterra y Granada.

- Ü ¿Hay mucha diferencia entre una escuela española y una francesa? –**No, por lo menos hoy en día.**
- Ü ¿Puede darnos algún truco para el estudiar mejor? –**Ver menos la tele.**

En el aspecto personal.

- Ü ¿Cuál es su hobby preferido? –**Esquiar y el cine.**
- Ü ¿Le gusta la comida española? –**Sí me gusta mucho.**
- Ü ¿Cuál es su plato favorito? –**Los potajes.**
- Ü ¿Cómo lleva compaginar la vida laboral con la familiar? –**Regular.**
- Ü ¿Qué valores ha aprendido de su padre? –**La disciplina.**
- Ü ¿Y de su madre? –**La sinceridad.**
- Ü ¿Qué valores le gustaría que aprendieran sus hijos? –**El amor. la honradez y saber disfrutar de la vida.**
- Ü ¿Cuál es su prioridad en la vida? –**La salud.**
- Ü ¿Nos puede dar algún consejo para nuestra vida? –**Crear en sí mismo.**

Como regalo final de la entrevista nuestro “brujo” José Luís le leyó la mano, ¿Queréis saber que le descubrió? En el próximo número lo sabréis.

Autores:
Tomás Benavides y Mario Carretero.



ENTREVISTA A DUO CON DOS ALUMNOS DEL CICLO MEDIO DE EXTRACCIÓN DE ACEITES Y JUGOS.



- 1- ¿Cómo os llamáis?
Cristina.
Antonio.
- 2- ¿De qué pueblo sois?
Cristina: De Iznalloz.
Antonio: Yo de Montillana.
- 3- ¿Qué estáis estudiando actualmente?
Ciclo medio de aceites.
- 4- ¿Cómo os va en este curso?
Cristina: Me va bien.
Antonio: Estoy repitiendo 4 asignaturas del año pasado.
- 5- ¿Cómo son los profesores?
Cristina: Son buenos.
Antonio: De todo un poco, pero son buena gente.
- 6- ¿Qué asignatura os gustan más?
Cristina: Materias primas.
Antonio: Industria alimentaria.
- 7- ¿Cómo fue el elegir este ciclo y no otro?
Cristina: Porque me dijeron que tenía muchas salidas.
Antonio: Porque me lo aconsejaron los profesores.
- 8- ¿Qué expectativas laborales tenéis cuando terminéis de estudiar aquí?
Cristina: Hacer bachiller.
Antonio: Irme a la construcción con mi padre.
- 9- Ya que sois unos expertos en el tema del aceite,

decidnos las cualidades que tiene nuestro aceite de oliva de la comarca.

Cristina: Es de difícil enraecimiento.

Antonio: La acidez (tiene poca).

10- ¿Cuál es el aceite de oliva mejor de esta zona en tu opinión?

Cristina: El de Iznalloz (Virgen de los Remedios).

Antonio: El de mi pueblo (aceite Montillana).

11- Cambiando de tema ¿Cuáles son vuestras aficiones?

Cristina: Escuchar música y salir con mis amigos.

Antonio. Escuchar música.

12- ¿Qué música os gusta?

Cristina: Reggaetón, flamenco, pop, Don Omar.

Antonio: Reggaetón y el hip hop.

13- ¿Hay sitios en vuestro pueblo o lugares de ocio donde divertirse?

Cristina: La sala de máquinas, la Karaba, la Travesura y el Cu2.

Antonio: Muy pocos, el polideportivo y poco más.

14- ¿Solís salir de marcha todos los fines de semana?

Los dos al unísono: ¡¡Sí!!

Pues mucha marcha, perdón... mucha suerte en los estudios y hasta otra.



HEGHOS VERÍDICOS Y/O LEYENDAS URBANAS.

EL SEÑOR MARCIANO

En un pueblo de la comarca hay una empresa dedicada a fabricar azulejos que se llama Venus.

Su dueño, de nombre Marciano, tuvo hace un par de meses problemas con la tierra arcillosa que se usa para fabricar los azulejos. Para solucionar el problema, el dueño llamó a la empresa que proporciona la tierra arcillosa y le dijo lo siguiente a la secretaria:

Hola, soy Marciano, de Venus. Que tengo problemas con la Tierra. Marciano todavía no se explica por qué le colgaron el teléfono.

José Antonio Rodríguez y Miguel Ángel Mota



DEPORTES

NOTICIAS BREVES DEL DEPORTE GRANADINO. 22-1-2007.

Fútbol 2ºB. El Granada aterriza a la triste realidad.
Granada C.F. 1 R. Jaén 2

Baloncesto.Los árbitros barren para casa.

Juventud 78- Granada 71.

NOTA IMPORTANTE:

Se comunica a los alumnos-as del instituto que se ha vuelto a abrir el plazo para participar en las actividades de fútbol sala y de tenis de mesa tanto a nivel individual como en dobles. Las inscripciones las tienen los tutores, a los profesores de educación física deberéis entregárselas.

En el periódico saldrán los resultados, clasificaciones y fotos de los equipos.

Autores: Francisco José Rodríguez y Fede Díaz.



Horóscopo del mes.

HORÓSCOPO DE LOS ALUMNOS

ARIES. DEL 21 DE MARZO AL 20 DE ABRIL:

AMOR: Ten paciencia es una situación que se solucionará.

ESTUDIOS: Esfuérzate un poco más a lo que quieras conseguir.

AMISTAD: Encontrarás una gran persona y amistad.

Nº DE LA SUERTE: 13

TAURO. DEL 21 DE ABRIL AL 21 DE MAYO:

AMOR: Tienes un gran corazón para aquellos que no saben valorarlo.

ESTUDIOS: Te esforzarás día a día en la tarea que tú quieras.

AMISTAD: Habrá una pequeña pelea y se resolverá.

Nº DE LA SUERTE: 43

GÉMINIS. DEL 22 DE MAYO AL 21 DE JUNIO:

AMOR: No te fíes de la relación que tienes con ese chico/a vigílalo.

ESTUDIOS: Irás muy bien en lo que te propongas.

AMISTAD: No creas en segundas personas que creen ser tu amigo/a.

Nº DE LA SUERTE: 48

CÁNCER DEL 22 DE JUNIO AL DE JULIO:

AMOR: Hay alguien en tu entorno que se quiere acercar un poco más, de tu confianza.

ESTUDIOS: Esfuérzate un poco más.

AMISTAD: Alguno de tu confianza no es sincero/a.

Nº de la suerte: 70

LEO. DEL 23 JULIO AL 23 DE AGOSTO:

AMOR: Has encontrado el amor que esperabas.

ESTUDIOS: Esfuérzate y no estés tanto con las amistades.

AMISTAD: No creas a esa persona que te están traicionando.

Nº de la suerte: 56

VIRGO. DEL 24 DE AGOSTO AL 22 DE SEPTIEMBRE:

AMOR: Piensa en cosas que nunca has encontrado y estás buscándolo dentro de ti.

ESTUDIOS: Sigue adelante.

AMISTAD: Volverás a ver a tu amigo de la infancia.

Nº de la suerte: 7

LIBRA. DEL 23 DE SEPTIEMBRE AL 23 DE OCTUBRE:

AMOR: No seas tan liberal y ten más atención con tu pareja.

ESTUDIOS: Confía en ti mismo y hallarás lo que te propongas.

AMISTAD: Encontrarás una persona que no será sincera contigo.

Nº de la suerte: 66

ESCORPIÓN. DEL 24 OCTUBRE AL 22 DE NOVIEMBRE:

AMOR. Sé un poco más cariñoso con tu pareja y muéstrale tus sentimientos.

ESTUDIOS: Si te esfuerzas conseguirás más de lo que añoras.

AMISTAD: Ten cuidado con alguna persona, que no es fiel.

Nº de la suerte: 12

SAGITARIO. DEL 23 DE NOVIEMBRE AL 21 DE DICIEMBRE:

AMOR: Alguien quiere fastidiarte tu relación no lo permitas

ESTUDIOS: Si sigues así llegarás lejos.

AMISTAD: Sueñas con conseguir la amistad de esa persona.

Nº de la suerte: 89

CAPRICORNIO. DEL 22 DE DICIEMBRE AL 20 DE ENERO:

AMOR: Tendrás suerte en una pequeña aventura.

ESTUDIOS: No te encierres en tu entorno y estudia más.

AMISTAD: Sé un poco más abierto y no te encierres en ti mismo/a.

Nº de la suerte: 25

ACUARIO. DEL 21 DE ENERO AL 18 DE FEBRERO:

AMOR: Estás encerrado/a con tu pareja, libérate un poco.

ESTUDIOS: Da más parte de ti.

AMISTAD: Alguna sorpresa llevarás.

Nº de la suerte: 48

PISCIS. DEL 19 DE FEBRERO AL 20 DE MARZO:

AMOR: Pasaréis una semana romántica, alguien va a querer entrometerse.

ESTUDIOS: Concéntrate en lo que hagas.

AMISTAD: No escuches a segundas personas.

Nº de la suerte: 9

HOROSCOPO DE LOS PROFESORES

ARIES. DEL 21 DE MARZO AL 21 DE ABRIL.

Pronóstico: Este mes lo pasarás genial junto a la familia, en el trabajo habrá una pequeña complicación con un alumno/a, estarás bien de salud.

Elemento. Fuego

Regentes. Marte y Plutón.

TAURO. DEL 22 DE ABRIL AL 21 DE MAYO.

Pronóstico: Este mes tienes tarea con el trabajo e incluso con los alumnos/as, ten paciencia, tendrás alguna sorpresa de algún amigo/a o familiar.

Elemento. Tierra.

Regente. Venus.

GÉMINIS. DEL 22 DE MAYO AL 21 DE JUNIO.

Pronóstico: En este mes disfruta de lo bueno que te viene, alguna sorpresa por parte de alguien especial, en el amor ten paciencia, no seas sometido/a, estás en forma, así que disfruta y haz ejercicio

Elemento. Aire

Regente. Mercurio

CÁNCER. DEL 22 DE JUNIO AL 22 DE JULIO.

Pronóstico: ¡Qué mes de trabajo tienes! Tendrás pequeñas dolencias de espalda, así que toma buena postura a la hora de sentarte, de salud buenísima, estás en forma aunque mantén la línea bien equilibrada, en el amor estás bien

aunque deberías demostrarle a tu pareja lo que vale.

Elemento. Agua

Regente. La Luna

LEO. DEL 23 DE JULIO AL 23 DE AGOSTO.

Pronóstico: Muy fogoso en el amor, en el trabajo un poco cansado/a pero relájate que todo te viene bien, estas un poco decaído, anímate y fortalece tu cuerpo.

Elemento. Fuego

Regente: El Sol

VIRGO. DEL 4 DE AGOSTO AL 22 DE SEPTIEMBRE.

Pronóstico: ¡Qué mes de tarea!, pero lo solucionarás con tu inteligencia, estás en perfecto estado, en el amor, deberías pasar más tiempo con tu pareja.

Elemento. Tierra.

Regente. Mercurio.

LIBRA. DEL 23 DE SEPTIEMBRE AL 23 DE OCTUBRE

Pronóstico: Tendrás que solucionar algo del pasado que tienes pendiente, hazle más caso a tu pareja que tiene toda la razón, tendrás pequeñas dolencias de estomago, es cuestión de tu alimentación, cuídate.

Elemento. Aire

Regente. Venus

ESCORPIÓN. DEL 24 DE OCTUBRE AL 22 DE NOVIEMBRE.

Pronóstico: Pequeñas dolencias de cabeza y zona lumbar, mucha tarea en cuestión de trabajo, tienes muchas oportunidades que alcanzar y las alcanzaras, bien en el amor.

Elemento. Agua

Regentes. Plutón y Marte

SAGITARIO. DEL 23 DE NOVIEMBRE AL 21 DE DICIEMBRE.

Pronóstico: ¡Qué imaginación tienes! Todo lo solucionarás con tu inteligencia,

en cuestión de trabajo, un poco agotado, pero si tienes paciencia lo solucionarás, tendrás oportunidades de escoger, allá tu.

Elemento. Fuego

Regente. Júpiter

CAPRICORNIO. DEL 22 DE DICIEMBRE AL 20 DE ENERO

Pronóstico: Tendrás muchos caminos que escoger en tu vida privada escoge el mejor para ti, la vida social un poco apagada enciéndete al mundo y veras las cosas de otra manera.

Elemento. Tierra

Regente. Saturno

ACUARIO. DEL 21 DE ENERO AL 18 DE FEBRERO.

Pronóstico: Verás la vida de otra manera, estas un poco estancado/a, pero saldrás adelante con tu lucha, de salud muy buena, nada de que quejarse, amor mucha suerte tienes una pareja extraordinaria.

Elemento. Aire

Regentes. Urano y Saturno

PISCIS. DEL 19 DE FEBRERO AL 20 DE MARZO.

Pronóstico: Buscas nuevas cosas o nuevas actividades que realizar, encontrarás, tu misterio está depende de ti, trabaja poco estás cansado y agotado, pero ten paciencia las cosas irán por su cauce, tú pareja te llenara de sorpresas.

Elemento. Agua

Regentes. Neptuno y Júpiter

AUTOR: GABINETE ASTROLÓGICO DE JOSE LUIS HEREDIA CORTES.



Sitios de interés de la comarca

CAMPOTÉJAR



HISTORIA

El primer asentamiento humano en la zona, que hoy es término municipal de Campotéjar, está documentado que se remonta a la Edad del Cobre, como demuestran sus yacimientos arqueológicos de Cerro Castellón. Sin embargo, desde el Bronce Argaico hasta los árabes, siglo XI, no existen datos, por lo que pudo estar despoblado el lugar. Durante la última etapa musulmana fue frontera con los cristianos y por ello se edificó un castillo como defensa, del que no queda vestigio alguno, sufriendo hostigamiento hasta que en 1486 cayó en poder de las fuerzas castellanas mandadas por don Fabrique de Toledo, hijo del Duque de Alba. Dos años después los Reyes Católicos cedieron el lugar a don Alonso Venegas para que reedificara el castillo. A comienzos del siglo XVII pasó a manos de don Pedro de Granada y Venegas con señorío de

Marquesado

FIESTAS

La feria de Campotéjar se celebra del 5 al 9 de septiembre, pero el último fin de semana de abril tiene lugar la fiesta de la Virgen de los Remedios, Patrona del municipio, con la curiosa y antigua tradición de los Tiradores. También tiene gran arraigo el 'encuentro' del Domingo de Resurrección.

LUGARES DE INTERÉS

El principal es la iglesia parroquial del Cristo de la Expiración que se construyó a lo largo del siglo XVI en estilo mudéjar y de cuyo original se conserva parte de su artesanado, así como algunos cuadros. En ella se venera la imagen de la Virgen de los Remedios, la Patrona. La Casa Grande fue residencia de don Alonso de Granada, marqués de Campotéjar y también en su origen tuvo estilo mudéjar y acceso directo a la iglesia; aunque numerosas actuaciones posteriores sobre el edificio lo han desvirtuado. El Pilar es ahora una fuente de seis caños y data del siglo XVI cuando los Reyes Católicos concedieron paso real de ganado, conservando el escudo de los marqueses. Por último tiene el Cerro Castellón, yacimiento de yeso y cueva prehistórica que no se encuentra abierta al público. Peculiaridades Las fiestas populares tienen su origen en una tradición de ganado y todavía puede verse en ella algún esquilador y cómo se realizan transacciones. Lo más peculiar es la tradición de los 'Tiradores', a finales de abril, que conmemora el reclutamiento por don Alonso de Granada de cien hombres para combatir a los moriscos. A lo largo de tres días, siempre con un rito que marca perfectamente los pasos, el alabardero, el tamborilero, los tiradores con sus carabinas y las banderas recorren el pueblo, disparan salvas de pólvora con sus armas y protegen a la Virgen de los Remedios, con cuya imagen hacen la 'Carrerilla' durante la procesión (corren todos durante un buen trecho). El Domingo de Resurrección se realiza el 'Encuentro' entre la Virgen y el Niño Jesús, portadas sus imágenes en andas por personas de distinta edad (más jóvenes las del Niño), y ante ambos se quema el muñeco de Judas, que simboliza todo lo malo, ya sea general o particular.

GASTRONOMÍA

ACEITE DE OLIVA, MESA Y MANTEL. Situado junto a la carretera que nos conduce a la hermana Jaén, este pueblo a los que los "campotejeros" quieren siempre, estén en donde estén, se ha hecho un espacio interesante dentro del mundo alimentario, gracias a su feria del aceite de oliva que este año pasa a tener su espacio en la capital, dado su tamaño e interés dentro del espectro oleícola.

Sus campos, además de olivareros, son cerealistas, siendo muy habitual la gama clásica de guisos de invierno: gachas, pucheros, migas, etc., si bien hay en época de caza, buenos especímenes de zorzales, perdices y liebres, que junto a los productos de huerta que riega en su momento el río Moro, complementan Canto de aceite y granada Pan casero Aceite virgen extra de oliva Zumo de granada Azúcar Canela Elaboración Preparar unas rebanadas de pan casero y tostarlas. Se le echa por encima y de forma generosa un buen chorreón de aceite de oliva virgen extra, ponerle un poco de zumo de granada, un toque de azúcar y canela al gusto. Cortar en trozos y tomar caliente. Ojo al aceite de oliva virgen extra que debe estar en su momento óptimo, pues este zumo oleoso también caduca.

SITIOS DONDE COMER BIEN Y ESTAR "AGUSTITO".

Café bar Estrella	José Fernández "Albacete"	
Bar Mallorca	José Enríquez "Quinto"	958-38-51-00
Bar Fútbol	Manuel Aguilera "Aguilera"	958-38-50-07
Bar Alameda	Francisco Díaz "Paquillo"	958-38-50-58
Pub Elite	Julio Díaz "Pompa"	
Pub Cudi's	Rafa Cuesta "Roba"	
Pub Ateka	Manuel Atero "Rubio"	680-514-402
Disco Bar Miris	José Gómez "Chori"	958-39-51-02
Salón Cudi's	Consuelo Díaz "Consu Pompa"	658-443-571

Autores: Alejandro Palma y Jairo con la colaboración de la campotejera de pro Iris Gómez Arriaza (Grado Medio de administrativo).



Poesías

A...

MADRIGAL

Son tus labios un rubí
partido por gala en dos,
arrancado para tí
de la corona de un dios.

Anónimo.

BALADA INTERIOR

A GABRIEL

El corazón,
Que tenía en la escuela
Donde estuvo pintada
La cartilla primera,
¿Está en ti,
Noche negra?

(Frío, frío,
Como el agua
Del río.)

El primer beso
Que supo a beso y fue
Para mis labios niños
Como la lluvia fresca,
¿Está en ti,
Noche negra?

(Frío, frío
Como el agua
Del río.)

Mi primer verso.
La niña de las trenzas
Que miraba de frente
¿Está en ti,
Noche negra?

(Frío, frío,
Como el agua
Del río.)

Pero mi corazón
Róido de culebras,
El que estuvo colgado

Del árbol de la ciencia,
¿Está en ti,
Noche negra?

(Caliente, caliente,
Como el agua
De la fuente.)

Mi amor errante,
Castillo sin firmeza,
De sombras enmohecidas,
¿Está en ti,
Noche negra?

(Caliente, caliente,
Como el agua
De la fuente.)

¡Oh, gran dolor!
Admites en tu cueva
Nada más que la sombra.
¿Es cierto,
Noche negra?

(Caliente, caliente,
Como el agua
De la fuente.)

¡Oh, corazón perdido!
¡Réquiem eterno!

Federico García Lorca

Adivinanzas

Adivina, adivinanza.
¿Cuál es el ave que no tiene panza?
(El Ave María)

Este banco está ocupado por un padre y por un hijo: el padre se llama Juan y el hijo ya te lo he dicho.
(Esteban)

Adentro no hay quien me alcance y si salgo sufro un percance.
(El pez)

Mi inicial está en *paz*
y la segunda se agita como un ala.
En todos los países voy vestido de gala,

unas veces de blanco y otras de color plumizo.
(La paloma)

Blanco fue mi nacimiento,
verde mi niñez,
roja mi madurez
y negra mi vejez.
(La mora)

¿Qué da la vaca cuando está flaca?
(Da lástima)

Un caballo blanco entró en el Mar Negro. ¿Cómo salió?
(El caballo salió mojado)

Un león muerto de hambre, ¿de qué se alimenta?
(De nada porque está muerto)

¿De qué llenarías un botijo para que pese menos que vacío?
(De agujeros)

Juan David Rienda y Fede Díaz



EL FERRARI.

Un millonario va en su Ferrari y por la pista se encuentra con un campesino que iba subido en su burro. El campesino le pregunta: ¿Por qué corre tan rápido tu carro? El millonario le responde: Es que está pintado de verde y azul. El campesino se dirige a la ferretería y compra dos galones de pintura: Uno azul y otro verde. Se dirige donde su burro y le tira la pintura verde, el burro siente que le quema la pintura y sale corriendo como alma que lleva el diablo. Satisfecho el campesino murmura: ¡Y eso que falta la pintura azul!

NOMBRES Y APELLIDOS GRACIOSOS

Antonio Bragueta Suelta (no me digáis que no tuvo que ser una infancia dura... ¡¡¡qué duro!!).

Agustín Cabeza Compostizo (que Dios le conserve el pelo...).

Román Calavera Calva (este se puede juntar con el anterior y crear una asociación "no sin mi pelo").

Alberto Comino Grande (perdón, ¿qué dices que tienes grande?).

Pascual Conejo Enamorado (ejem... sin comentarios).

Jesús Están Camino (chiste fácil: ¿está en camino de dónde?).

Eva Fina Segura (yo demandaba a Evax. ¡Qué infancia más traumática!).

Margarita Flores del Campo (Pero ¿en qué pensaban esos padres? ¿Eran hippies e iban fumados?).

Isolina Gato Sardina (parece el título de una canción infantil).

José Luis Lamata Feliz (matar la mató, pero la dejó encantada oye).

Amparo Loro Raro (¿a ti te decían de pequeña/o qué eras un bicho? A ella se lo dicen todos los días).

Miguel Marco Gol (y los padres marcándole el camino desde pequeño).

Ana Mier de Cilla (¡Joder! Si te apellidas Mier te puedes echar cualquier novia... menos una que se apellide De Cilla... y no tengas descendencia).

Evaristo Piernabierta Zas (lo de el pobre Evaristo es un castigo, empezando por el nombre, pero llega a ser mujer y es como para no salir de casa).

Presentación de Piernas (¿ninguno de esta lista ha demandado a sus padres?. Seguro que alguno/a sí, y con razón).

Ramona Ponte Alegre (si esta mujer acaba siendo alcohólica que a nadie le extraña: tanto ponte alegre).

Ana Pulpito Salido (si es que los pulpitos son así de locos. ¡Ay! Ana tú si que sabes...).

Emiliano Salido del Pozo (soy minerooo... ah no, que soy pocero).

José Sin Mayordomo (como todos, ¡no te jode!)

Pedro Trabajo Cumplido (este queda bien sin hacer nada).

Abundio Verdugo de Dios (apuesto lo que quieras a que no estudió en un colegio de curas, ni fue monaguillo).

José Manuel Martínez y Miguel Ángel Mota

Granaiño para extranjeros.

Edición número 2.

Asín: De esta manera de este modo.

Ehemplo: "yo es que lo quiero asín y no como tú digas, digo el tío."

Buhero: Incisión o hendiduras de forma generalmente redondeada que se produce en algunas superficies. Cuando tiene lugar en el suelo o en el pan se le suele llamar "yoyo".

Ehemplo: "No veas el buhero que ma salio en er saquito"

Calamonazo: Golpe dado en la cabeza.

Ehemplo: "Sa caío asín patrás y sa dao un calamonazo der copón".

Coheaos: Nombre genérico de los establecimientos de alimentos congelados o de las secciones correspondientes de los grandes almacenes.

Ehemplos: "Espérame en la caha, que ya solo tengo que comprar los cohelaos."

Cuantri más: "Contri más"

Ehemplos: "Cuantri más me lo dicen menos me lo creo, oyes".

Ennortao: Abstraído, distraído.

Ehemplos: "cuchi er nene, ¿no está ennortao?"

Autor: Tomás Benavides Pérez

BUENAS MANERAS

Con las normas de protocolo y buenas maneras se pretende dar consejos sobre como comportarse en cada momento, manteniendo una postura de elegancia y distinción.

Hoy en día, la imagen y las formas van asociadas al éxito profesional y social.

Estas normas nos ayudarán a sentirnos más cómodos y desenvueltos en cada ocasión, por nueva que nos resulte.

Elegir a veces en utilizar en tu o el usted plantea problemas y se pueden llegar a actuar incorrectamente. ¿Que hacer en la mayoría de las situaciones? :

- De entrada, no se debe abusar del tuteo, pues la otra persona se puede sentir molesta por tanta familiaridad.
- Tenga presente que se puede meter la pata por tutear inadecuadamente, pero nunca por utilizar el usted; Pero tampoco caiga en situaciones ridículas: No llame de usted a sus padres.
- Cuando se dirija a un desconocido lo correcto es utilizar el usted, especialmente con personas de mayor edad o posición social, pero lo mejor es utilizar con cualquier persona. (Solo se puede tutear de entrada a los niños).
- Es la persona mayor de edad o categoría social la que debe proponer el ``tutearse. Que será

aceptado inmediatamente con una sonrisa.

- No tutee a un camarero, ni a un taxista, ni a la persona de servicio, déle respeto que se merece púes tampoco ellos le deben tutear.
- En el trabajo puede tutear a los compañeros, y al dirigirse a su jefe sea prudente y utilice el usted; Espere que sea el quien proponga el tuteo.
- Si un amigo le presenta a una amiga suya puede tutearle, salvo que por la edad o posición social sea aconsejable utilizar el tuteo.
- En el caso práctico de nuestro instituto lo correcto sería hablarle de usted al profesorado y si este le propone dirigirse a él por el nombre, por profesor, etc. hágalo.

DON , O, DOÑA

Se utiliza con personas de rangos superior o posición social, personas mayores etc.

EL DON

Debe ir acompañado de nombre de pila:

Carlos---- Don Carlos.

Ana-----Doña Ana.

SEÑOR O SEÑORA

Se utilizan con todas las personas.

Debe ir seguido del apellido por ejemplo:

Señor Sánchez, Señor Rodríguez etc.

Autoras: Rosa M. Sánchez y Verónica Utrilla

29 DE ENERO DÍA DEL MAESTRO.



El próximo día **29 de enero** se celebra el **día del maestro**. Como profesional de la enseñanza durante más de 20 años de experiencia ejerciendo en ella, es un motivo de orgullo y satisfacción llegar a estos años trabajando y no haber tenido hasta la fecha – toquemos madera-ningún problema destacable con los alumnos, los padres, la inspección y ¡ni con los compañeros! .

Creo que con el **diálogo, la colaboración, la profesionalidad y el ser positivo** ante los problemas que se presentan es posible solucionar los conflictos que surgen en la escuela o instituto.

Es motivo de orgullo y satisfacción que los alumnos-as reconozcan tu trabajo, colaboración y ayuda ante ellos, que te encuentren por la calle, te saluden, se paren a hablar contigo y que te digan que se acuerdan de ti y de la labor que realizamos con ellos.

A lo largo de mi vida he vivido **momentos emocionantes** relacionados con mi labor docente, os voy a contar una, estando comprando en un centro comercial observaba como un chaval de unos 20 años con una minusvalía grave no paraba de mirarme y agachar la cabeza, me acordé que había sido alumno mío hacía unos doce años del centro de educación especial Jean Piaget de Armilla – del que guardo muy grato recuerdo- me acerqué y le pregunté si se acordaba de mí, me dijo que sí que me llamaba José Miguel y yo me acordé de su nombre, le dije: ¡tu eres Paco! , los padres que estaban junto a

él se emocionaron ya que el alumno en cuestión tiene grandes deficiencias, pero... se acordaba de mi nombre y yo de él (cosa rara dada mi falta de retentiva de nombres y si no preguntárselo a mis alumnos-as del P.G.S.).

Cada vez que veo a un antiguo profesor-a y tengo buen recuerdo – que es en la gran mayoría de las veces- me paro y me pongo a hablar con ellos, les digo que me acuerdo de los tiempos vividos juntos, que tengo muy grato recuerdo de su labor, les cuento anécdotas que nos pasaron y ellos siempre me lo agradecen y ven que la labor que hacen o hacemos sirve para algo.

La semana pasada, por ejemplo, me encontré a un antiguo profesor de educación física llamado Salvador Jiménez de mi época del instituto de la Chana, ahora llamado Severo Ochoa, me acerqué a él, me presenté y estuvimos hablando de cuando jugábamos con él a baloncesto ¡le poníamos unos tapones de aupa! y de lo bien que nos lo pasábamos , él se acordaba de mi cara pero al decirle mi nombre si se acordó, porque alumnos y alumnas de este centro, la mejor época de la vida de uno ¡es la vida de estudiante! que bien nos lo pasábamos, hay que estudiar y esforzarse, pero también conoces a mucha gente, entablas muchas relaciones y te lo pasas muy bien.

Con todo lo expuesto me gustaría que vosotros alumnos-as de este centro tengáis algún **recuerdo** en este día del profesor-a que os ayudó y os hizo ser mejor estudiante y mejor persona, que sepáis que a su vez esto nos hizo serlo a nosotros también. A todos mis profesores va dedicado este **humilde homenaje**.

José Miguel Baena
Tutor del PGS